

# *Les réservoirs contenant les restes de nos diplomates de 1976 sont remises à Cuba.*

---



Buenos Aires, 13 février (RHC) Horacio Pietragalla, secrétaire argentin aux droits de l'homme, a remis lundi à l'ambassade de La Havane à Buenos Aires, les réservoirs métalliques où ont été retrouvés les restes de deux diplomates cubains assassinés en 1976.

Les Cubains, Jesús Cejas et Crescencio Galañena, ont été emmenés le 9 août de cette année-là par un groupe d'intervention de la dictature, à quelques pas du siège diplomatique de l'île, puis assassinés dans le centre clandestin de détention et de torture Automotores Orletti, l'un des nombreux centres qui faisaient office de lieux d'extermination.

Près de quatre décennies plus tard, en juin 2012, les restes de Galañena ont été retrouvés dans un réservoir de 200 litres rempli de ciment dans une propriété abandonnée de la ville de Virreyes, à Buenos Aires. Un an plus tard, celles de son compagnon ont été retrouvées.

En avril 2022, la justice argentine a ordonné la remise aux Archives nationales de la mémoire de quatre citernes retrouvées en 2012 et 2013 avec les restes squelettiques de victimes du régime dictatorial.

Auparavant, des spécialistes de l'Institut national de technologie industrielle et de l'équipe d'anthropologie médico-légale ont travaillé à leur étude, leur analyse et leur identification.

De cette manière, l'identité de quatre personnes, dont les fonctionnaires cubains, a été établie.

Lors d'une cérémonie à l'ambassade du pays caribéen, M. Pietragalla a souligné que la remise de ces objets fait partie d'un hommage et d'une réparation dans le cadre du lien fraternel qui unit Cuba et l'Argentine.

Il a également souligné l'importance de garder vivante, de transmettre la mémoire et de dénoncer l'horreur et la perversité des génocides.

Pour sa part, l'ambassadeur cubain Pedro Pablo Prada a remercié l'ambassadeur cubain pour le geste qui permet de compléter l'histoire de Cejas et Galañena, et de contribuer à une meilleure connaissance de ces événements et des attaques contre son pays promues par les États-Unis dans le cadre de l'opération Condor.

Il a également indiqué que les objets donnés seront placés dans le Mémorial de la Denuncia à La Havane, et rappelleront "ce dont la terreur est capable lorsqu'elle ne peut vaincre les idées des hommes justes".

Ils contribueront également à l'éducation des jeunes générations au droit à la mémoire, à la vérité et à la justice, a-t-il ajouté. (Source : Cubasi).

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/313720-les-reservoirs-contenant-les-restes-de-nos-diplomates-de-1976-sont-remises-a-cuba>



**Radio Habana Cuba**